



**jugend.  
ernst.  
nehmen.**

Die Jugendbeteiligung des  
Marktes Postbauer-Heng.

## Best Practice Außengestaltung Jugendtreff

### Situationsbeschreibung

Die Mitarbeiter im Jugendtreff wurden schon seit einiger Zeit durch Jugendliche darauf aufmerksam gemacht, dass diese sich eine Neugestaltung des Außenbereichs wünschten.

### Vorgang

Um das Projekt #jen – jugend.ernst.nehmen. den Jugendlichen vorzustellen, fand eine Veranstaltung zum Thema im Jugendtreff statt.

Die Jugendlichen konnten ihre Ideen in einem Workshop einbringen, verschiedene Materialien und Ideen für den Außenbereich sammeln (Sitzgelegenheiten, Überdachung, Mülleimer usw.)

Nachdem die Ideen gesammelt wurden, konnten die Jugendlichen über ein online-Format, doch auch aktiv im Jugendtreff über Plakate, abstimmen welche Dinge für sie sehr wichtig waren.

In einem zweiten Schritt wurde eine Baufirma beauftragt zusammen mit den Jugendlichen einen Plan zu zeichnen.

Daraufhin wurde dieser Plan von den Jugendlichen im Jugendtreff, dem zuständigen Bauausschuss der Gemeinde vorgestellt und die Jugendlichen konnten hautnah erleben, wie diese politischen Prozesse funktionierten.

Des Weiteren wurde im Jugendtreff eine Tafel angebracht, wo die Jugendlichen den aktuellen Stand des Bauvorhabens nachvollziehen konnten. Zum Schluss wurde der Außenbereich von der Baufirma in Kooperation mit den Mitarbeitern im Bauhof aufgestellt.

#### Franziska Schmidt

Jugendreferentin für  
das Jugendbeteiligungsprojekt  
jugend.ernst.nehmen

#### ANSCHRIFT

Centrum 3  
92353 Postbauer-Heng

#### TELEFON

09188 9406-47

#### HANDY

0170 9176083

#### E-MAIL

franziska.schmidt@  
postbauer-heng.de

#### Daniela Schmidt

Sachbearbeiterin für  
das Jugendbeteiligungsprojekt  
jugend.ernst.nehmen

#### TELEFON

09188 9406-48

#### E-MAIL

daniela.schmidt@  
postbauer-heng.de

### #jen\_pohe



**Schreib uns**  
0170 9176083



**Folge uns auf Insta**  
@jen.pohe



**Klick dich rein**  
postbauer-heng.de/jen

Gefördert durch:



Bundesministerium  
für Ernährung  
und Landwirtschaft



aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages